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Sim

Outras informações que considerar relevante ou
sugestões

Quais dicas você daria para os futuros candidatos?

1) Tente entrar em contato com 

a coordenação da universidade 

de destino; 2) Se informe sobre 

o custo de vida da cidade e se 

cabe no orçamento; 3) Mantenha-

se informado das oportunidades 

da universidade em termo 

acadêmico-profissionais, afinal 

você tem os mesmo direitos e 

deveres de um estudante 

residente.

Caso tenha marcado a opção "sim, otro tipo de
bolsa", por favor descreva qual bolsa e como foi o
processo para consegui-la

Você recebeu algum apoio economico durante sua
mobilidade?

Sim, auxílio Alimentação e/ou Moradia pago
pela UNILA/PRAE;

Fale sobre os gastos com a mobilidade (passagem,
seguro saúde, visto, moradia, alimentação)

Na viagem paguei metade com o 

ID Jovem; moradia: fiquei com 

um amigo que já lhe havia 

concedido hospedagem em Foz do 

Iguaçu, em um evento, que me 

Quantas disciplinas você cursou durante o
intercâmbio?

4

Como é o sistema de ensino na instituição (aulas
em sala, estudos extraclasse, avaliações, etc)?
conte-nos o que chamous sua atenção
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proporcionou um aluguel bem 

abaixo do praticado no mercado 

imobiliário de Goiânia; e 

alimentação paguei valor de 

estudante na refeição do 

Restaurante Universitário (R$3 

por refeição; manhã, tarde e 

noite).

Como havia colocado 

anteriormente, é bem 

tradicional. Uma aula somente 

se diferenciou, com atividades 

mais voltadas para metodologias 

ativas de ensino-aprendizagem. 

As aulas eram em sala mesmo, os 

professores são mais rigorosos 

quanto a leitura, na maioria 

das vezes aulas expositivas. O 

diferencial mesmo são os 

diversos espaços para estudo, 

descanso, atenção médica, 

nutricional, desportiva e 

psicológica,

Como foi o processo de escolha de disciplinas e
matrícula na instituição anfitriã? há alguma
tutoria para isso?

Recebi todas as atualizações 

por e-mail. A universidade com 

a implementação do SEI bem 

avançada, assim eu podia 

acompanhar o encaminhamento de 

meu processo com facilidade, 

além de saber onde recorrer 

para sua devida finalização. A 

secretaria, nesse ponto, também 

foi muito prestativa.

Como foi a receptividade da comunidade
universitária (estudantes nativos, professores,
pessoal administrativo) e dos habitantes locais?

Positiva. Recebi todas as 

informações pertinentes; a 

secretária sempre à disposição; 

os colegas foram muito 

receptivos em relação e muito 

atentos ao debate que fazemos 

na UNILA, ademais de curiosos. 

No entanto, senti falta de uma 

recepção mais integradora, mais 

propositiva, que pudéssemos 

localizar a universidade no 

Estado, conhecer o Estado 

político, cultural e 

socialmente; que pudéssemos 

conhecer os outros estudantes 

de mobilidade.

Fale sobre o processo de mobilidade, quais as
dificuldades e dúvidas enfrentadas

O maior de todos é financeiro. 

É difícil sair, para uma 

capital, sobretudo, e ter que 

se virar com a diferença 

exorbitante no preço de 

habitação e alimentação. Isso 

poderia ser melhor mitigado com 

algum auxílio pelo menos para 

essa instalação inicial, para 

que a adaptação não seja tão 

tempestiva.

Como você visualiza o impacto desta mobilidade
em sua vida acadêmica, pessoal e/ou profissional?

Ajudou-me a criar um networking 

que sem dúvida proporcionou uma 

virada na minha agenda e 

prospecções em relação à minha 

área. Tive a belíssima 

oportunidade, em meio a 

centenas de inscrições, de 

vivenciar a experiência de ser 

um Deputado Estadual ao largo 

de cerca de 10 semanas, na 

Assembleia Legislativa do 

Estado de Goiás. Isso me 

conectou com diversas pessoas 

dos mais variados espaços 

sociais. Academicamente, pude 

me conectar com discussões que 

subsidiaram algumas críticas 

que já vinha organizando no 

interior de minha disciplina de 

estudos, além de reforçar meus 

laços com o latino-americanismo 

oportunizado pela UNILA.



Relate as experiências que teve durante a
mobilidade

Foi de extrema relevância essa 

mobilidade a nível nacional 

para conseguir visualizar o 

contraste entre instituições 

oriunda de processos tão 

diferentes no sistema federal 

de ensino superior. Uma já com 

uma história de mais de meio 

século de existência, com um 

enraizamento e referência a 

nível municipal, estadual e 

regional, ademais de amplos 

equipamentos de bem-estar 

estudantil, o que permite, com 

larga vantagem, proporcionar um 

espaço minimamente salubre para 

o desenvolvimento de atividades 

acadêmicas. No entanto, pude 

perceber o quão avançado é 

nosso currículo e nossa 

estrutura acadêmico-

institucional, embora ainda 

haja um grande caminho a 

percorrer para sua melhoria. 

Pude participar de diversos 

espaços formativos, dentro e 

fora da universidade. Há uma 

grande diferença quando estamos 

submetido a uma eficiente 

política de segurança alimentar 

na disposição para o 

conhecimento. Ter um câmpus bem 

estruturado também é um outro 

diferencial. Ou seja, a 

experiência foi muito positiva, 

embora gere um incômodo o 

formato institucional e 

acadêmico arcaico e 

ultrapassado.

Quando realizou sua mobilidade acadêmica?
2019/1

Nome da instituição onde fez mobilidade
acadêmica?

Universidade Federal de Goiás


